
港 在 金 融 及 政 治 舞
台 上 上 演 的 剧 目 一
向 精 彩 。 企 业 和 投
资 者 看 得 投 入 之
余 ， 莫 不 摩 拳 擦
掌 ， 作 好 准 备 参 与

其中。他们当中不乏内地的企业和投
资者，在他们看来，边界以南的香港
丰足安稳，前景光明，吸引各省各乡
的现金纷纷南下。这个情况无论对香
港市场来说是好是坏，无可否认香港
的投资环境已经改变。

根基稳健
媒体放大聚焦式的报导影响了外界

对金融业的作风的看法。丰盛环球理
财有限公司总裁兼执行董事罗昕维先
生对金融业的运作了如指掌。对此，
他不讳言有些独立理财顾问确会吹捧
佣金最丰厚的产品。这样做不一定出
于私利，但却没有顾及客户的最佳利
益。另一方面，很多富裕的客户虽然
在事业上运筹帷幄，但他们在投资方
面却不一定同样精明，在作出投资决
定前往往没有先充分了解，结果令自
己蒙受高风险。

虽然如此，罗昕维先生对香港人的
商业道德始终很有信心。「内地人来
香港投资，并不是因为香港投资产品
的回报更佳。这可能只是原因之一，
真正的原因是香港的产品包罗万有，
服务专业认真。而且由于竞争大，保
险产品的价格较内地亦低廉得多。」

「香港有154家保险公司，以770
万人口而言，数目十分惊人。内地有
13亿人口，但截至2014年却只有约
135家保险公司，当中约50%更属国
营。所以，假如从人口密度的角度来
看，香港保险公司的数目绝对是冠绝
全球。」保险产品是丰盛业务中很重
要的一环。罗昕维先生亦谈到香港作
为国际金融中心的岁月，以及香港如
何在越来越具竞争力，以及越趋多元
化及专业的同时，仍能坚守法治。他
认为，香港的道德水平是别处无可比
拟的。

屹立不倒
即使如此，香港仍有害群之马，他

们破坏投资者及理财顾问眼中令人安
心的投资环境，导致政府收紧相关的
法规。丰盛欢迎这些转变，因为集团
相信行业越是健康，就越能满足客户
的需要。更重要的是，这些转变为香
港及内地的投资者创造了更多机会，
通过「沪港通」股票交易系统投资于
两地的股票市场。「面对新环境，业
界应齐心合力做一些事。要屹立不
倒，就须坐言起行。问题是，如何才
能捕捉这个趋势？」

随着中国于2014年秋季取代日本
成为全球第二最大的经济体系，中国
将会有很多新的发展，令人民币再次
成为焦点。不过，罗昕维先生认为，
投资人民币的黄金时间尚未到来，因
为中国政府对人民币的监管仍然十分
严格，加上前景尚未明朗，所以容许
人民币有限制的浮动。不过，如罗昕
维先生所形容，发展的巨轮一旦起
动，就只许继续向前。

远瞻前路
丰盛环球的客户达八万之多，因应

法规上的转变及国际市场的波动，集团
特别加强与客户的联系，以助他们取得

更佳的理财服务。另一方面，集团快将
提升其资讯科技系统。有关的计划由营
运总监张家智先生领军，将于2015年首
季推出。系统提升后会更易于使用，并
会增加沟通的渠道，令客户在获取最新
资讯方面更得心应手。对集团的员工来
说，云端服务可减轻他们的工作，提高
工作效率，加强与伙伴公司的统筹及协
调工作。

罗昕维先生进一步表示，香港虽然
经历了多个困难时期，却始终都否极泰
来：「我们经历过1967年的暴动、非典
型肺炎、 2008年的全球金融危机，以及
近期欧洲的债务危机等问题。现时是加
大投资额度的好时机，因为股票及海外
物业的价格同样低廉。」不过，罗昕维
先生亦提醒投资者谨慎行事。

要在充满变数、前景未明朗的时期赢
取客户的信任，秘诀在于无时无刻都积
极乐观，勤奋认真。对此，罗昕维先生
是一贯的乐观，勇于迎接未来：「未来
的路或许颠簸，但我对行业 及公司的前
景始终充满信心。」

如欲知悉更多资料，请浏览 
www.thorntonglobal.com 。

审慎为先 偏见为后
丰盛环球理财有限公司

罗昕维先生认为内地资金涌入香港或非坏事，但必须审慎面对这一机遇。

从左至右：梁月华，张家智，罗昕维。


